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Беднова О.В. ЛЕСА МОСКОВСКИХ ООПТ: РЕКРЕАЦИЯ ИЛИ ОХРАНА ПРИРОДЫ. Анализируются перспективы развития природного комплекса Москвы. Обосновывается необ- ходимость дифференцированного подхода к управлению озелененными и природными территориями. Рассматриваются реальные пути поддержания и сохранения естественного биоразнообразия лесных экосистем особо охраняемых природных территорий в мегаполисе. 

[ENG]
Bednova O.V. FORESTS OF MOSCOW: RECREATION OR NATURE PROTECTION. It analyses perspectives of development of Moscow natural complex. Varied approach how to control plant trees and gardens and natural settings is substantiated. Practical ways to maintain and conserve natural biodiversity of ecosystems in especially protected natural settings in mega police are discussed. 
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Мозолевская Е.Г., Исмаилов А.И., Алексеев Н.А. ОЧАГИ НОВОГО ОПАСНОГО ВРЕДИ- ТЕЛЯ ЯСЕНЯ - ИЗУМРУДНОЙ УЗКОТЕЛОЙ ЗЛАТКИ В МОСКВЕ И ПОДМОСКОВЬЕ. Ясеневая изумрудная узкотелая златка - Agrilus planipennis является карантинным вредите- лем и в настоящее время представляет большую опасность для насаждений ясеня пенсильванского в Москве. Описаны особенности распространения, очаги, биология и вредоносность златки. Приведены первоочередные мероприятия по локализации её очагов в насаждениях Москвы. 

[ENG]
Mozolevskaya E.G., Ismailov A.I., Alekseev N.A. HOTBEDS OF NEW DANGEROUS PEST OF ASH-TREE - EMERALD BORER OF NARROW BODY IN MOSCOW AND MOSCOW REGION. Emerald borer of narrow body - Agrilus planipennis - is a quarantine pest and is of great danger for Pennsylvania ash in Moscow. Distinctive features of spread, hotbeds, biology and harmful acts of borer are described. Primary steps to localize its hotbeds in plantation of Moscow are given. 
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Гниненко Ю.И. КЛОПЫ-КРУЖЕВНИЦЫ РОДА CORYTHUCHA - ОПАСНОСТЬ ДЛЯ ДРЕВЕСНО-КУСТАРНИКОВЫХ РАСТЕНИЙ СТАРОГО СВЕТА. Рассмотрена проблема проникновения представителей рода Corythucha на новые территории, в том числе в Европе и Азии. 
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	Роль клещей (Acari ) в популяционой динамике короедов (Coleoptera , Scolyti dae) 
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Маслов А.Д., Матусевич Л.С. РОЛЬ КЛЕЩЕЙ (ACARI) В ПОПУЛЯЦИОННОЙ ДИНА- МИКЕ КОРОЕДОВ (COLEOPTERA, SCOLYTIDAE). Короедам Scolytidae сопутствуют многие виды клещей, относящиеся к разнообразным семейс- твам. Они обитают повсеместно, в том числе под корой усохших деревьев. Ряд видов клещей уничто- жает яйца короедов, другие- хищники нематод, снижающих продуктивность короедов, или распростра- нители спор хищных грибов. Рассмотрено влияние хищных клещей на потомство короеда типографа. Сделан вывод о том, что они частично снижают у него напряженность внутривидовой конкуренции, что не позволяет рассматривать клещей в качестве решающего фактора динамики численности вреди- теля. 

[ENG]
Maslov A.D., Matusevich L.S. ROLE OF TICKS (ACARI) IN DYNAMIC POPULATION OF BARK BEETLES (COLEOPTERA, SCOLYTIDAE). Bark beetles Scolytidae are accompanied by many kinds of ticks of various families. They inhabit everywhere, particularly under bark of dried trees. Some kinds of tick exterminate ovum of bark beetles, others are predators of hook-worms, lowering production of bark beetles, or spreaders of predatory fungus spores. The influence of predatory ticks over posterity of bark beetles typograph is seen. It concludes they partially lower its tension in intraspecific competition, that does not allow to see ticks as determinative in growth of number of pests. 
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	ОСОБЕННОСТИ КОМПЛЕКСА ГАЛЛООБРАЗУЮЩИХ ЧЛЕНИСТОНОГИХ В ГОРОДСКИХ НАСАЖДЕНИЯХ МОСКВЫ 
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Белов Д.А. ОСОБЕННОСТИ КОМПЛЕКСА ГАЛЛООБРАЗУЮЩИХ ЧЛЕНИСТОНО- ГИХ В ГОРОДСКИХ НАСАЖДЕНИЯХ МОСКВЫ. Рассмотрен систематический состав комплекса членистоногих галлообразователей городских насаждений Москвы, комплексы галлообразователей отдельных видов древесных и кустарниковых растений, пищевая специализация (виды моно-, олиго- и полифаги); приуроченность комплексов гал- лообразователей к отдельным типам городских насаждений; локализация повреждений галлообразо- вателями на органах растений, а также уровень поврежденности крон растений и плотность галлов отдельных видов на листовых пластинах. 

[ENG]
Belov D.A. PECULIARITIES OF GALL ARTHROPODA IN URBAN PLANTATIONS OF MOSCOW. It describes systematic composition of arthropoda gall generation in Moscow urban plantations, adapted to individual species of trees, food specialization, spread in various types of urban plantations and on different parts of plants and rate of damage and density of individual galls on leaves. 
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Чехонина, О.Б. Галлообразователи Московского региона: их пищевая активность и влияние на фо- тосинтетический аппарат листа / О.Б. Чехонина, С.А. Кузнецова // Влияние антропогенных факто- ров на структуру и функционирование биоценозов и их отдельные компоненты. - М.: МПУ, 2002. - С. 21-24. 
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	БИОЦЕНОТИЧЕСКАЯ ЗНАЧИМОСТЬ ДВУКРЫЛЫХ НАСЕКОМЫХ ТАЕЖНЫХ ЭКОСИСТЕМАХ РЕСПУБЛИКИ КОМИ 
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Юркина Е.В., Пестов С.В. БИОЦЕНОТИЧЕСКАЯ ЗНАЧИМОСТЬ ДВУКРЫЛЫХ НАСЕ- КОМЫХ В ТАЕЖНЫХ ЭКОСИСТЕМАХ РЕСПУБЛИКИ КОМИ. Выявленная фауна двукрылых сосновых лесов Республики Коми включает 46 видов, относя- щихся к 15 семействам. Приводятся новые для лесных биогеоценозов Республики Коми виды и се- мейства двукрылых. Наибольшее видовое разнообразие и численность имеют широко распространен- ное в данном районе семейства Syrphidae, Cecidomyidae и в меньшей степени Asilidae. Прослежено распределение видов двукрылых насекомых в сосновых лесах, их встречаемость и распределение по трофическим группам. 

[ENG]
Yurkina E.V., Pestov S.V. BIOCENOSIS OF DIPTEROUS INSECTS IN TAIGA ECOSYSTEMS OF KOMI REPUBLIC. Discovered fauna of dipterous in pine forests of Komi Republic contains 46 species of 15 families. Dipterous new species and families for forest biocenosis of Komi Republic are viewed. The largest diversity in species and number widely spread in the given area are Syrphidae, Cecidomydae, but Asilidae in a lesser degree. Dipterous insects are traced in pine forests and they are encountered and distributed in trophic groups. 

	Ключевые слова
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	ЛОКАЛЬНЫЙ ПОДЪЕМ ЧИСЛЕННОСТИ ЯБЛОННОЙ СТЕКЛЯННИЦЫ (SYNANTHEDON MYOPAEFORMIS BORKHAUSEN) В УСЛОВИЯХ МОСКВЫ 
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Белова Н.К., Белов Д.А. ЛОКАЛЬНЫЙ ПОДЪЕМ ЧИСЛЕННОСТИ ЯБЛОННОЙ СТЕК- ЛЯННИЦЫ (SYNANTHEDON MYOPAEFORMIS BORKHAUSEN) В УСЛОВИЯХ МОСКВЫ. Приведены сведения о локальном подъеме численности яблонной стеклянницы (Synanthedon myopaeformis Borkhausen) в городских условиях и ее о биологических особенностях. 

[ENG]
Belova N.K., Belov D.A. LOCAL INCREASE OF SYNANTHEDON MYOPAEFORMIS BORKHAUSEN IN MOSCOW. It informs about local increase of Synanthedon myopaeformis Borkhausen in urban settings and its biological peculiarities. 

	Ключевые слова
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Неволина Н.Б., Рыжов К.Б. ЖЕСТКОКРЫЛЫЕ-КСИЛОБИОНТЫ ГОРНОГО КРЫМА. Приводятся данные о видовом составе, распространении и встречаемости жесткокрылых-кси- лобионтов Горного Крыма. За период исследований на сосне крымской было обнаружено 79 видов жу- ков, которые принадлежат к 15 семействам. Проанализирован комплекс жесткокрылых-ксилобионтов, обитателей древесины сосны крымской на разных стадиях ее разрушения. Выделено 37 видов жестко- крылых-ксилобионтов - индикаторов этих стадий. 

[ENG]
Nevolina N.B., Ryzhov K.B. COLEOPTERA - XYLOBIONT OF CRIMEA. Generic composition, spread and encountering of coleoptera - xylobiont of the mountainous Crimea are presented. The exploration discovered 79 species of bugs of 15 families. The system of coleopteranxylobiont, inhabitants of Crimean pines with destruction at different stages are analysed. Thirty seven species of coleoptera-xylobiont, as indicators of these stages are highlighted. 
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Баранчиков Ю.Н. ВЛИЯНИИЕ ЛИСТВЕННИЧНОЙ ПОЧКОВОЙ ГАЛЛИЦЫ (DASINEURA ROZHKOVI) НА КАЧЕСТВО КОРМА ХВОЕГРЫЗУЩИХ ЧЕШУЕКРЫЛЫХ. В настоящей работе проведено экспериментальное сравнение эколого-физиологических показа- телей питания гусениц распространенного филлофага лиственницы - непарного шелкопряда Lymantria dispar L. (Lepidoptera, Lymantriidae) - при их выкармливании на хвое здоровых и сильно зараженных галлицей деревьев лиственницы сибирской (Larix sibirica Ledeb.). 

[ENG]
Baranchikov U.N. LARCH INFESTATION BY THE BUD GALL MIDGE DASINEURA ROZHKOVI MAM. ET NIK. (DIPTERA, CECIDOMYIIDAE) IMPROVES THE FOOD QUALITY FOR THE LEAVE CHEWING LEPIDOPTERANS. The third instar larvae of the gypsy moth (Lymantria dispar L.) grew significantly faster feeding on needles from larches (Larix sibirica Ledeb.), infested by galls of the larch bud gall midge as compared to the needles of the healthy trees. Larvae more effectively utilized an energy from digested needles of infested trees presumably because of its low concentration of resin oils. Some cases were reported when gall midge infested trees were selectively defoliated by forest lepidopterans. 
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Терехова Н.В., Федотов Г.Н. ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО СОПРОТИВЛЕ- НИЯ МЕЖДУ КОРНЕВОЙ СИСТЕМОЙ И ПОЧВОЙ ДЛЯ ХАРАКТЕРИСТИКИ СОСТОЯНИЯ МОЛОДЫХ ДРЕВЕСНЫХ РАСТЕНИЙ. Разработан способ определения величины активной корневой системы растений, основанный на измерении электрического сопротивления между корневой системой и почвой. Было предположено, что у растений с большей листовой массой, у которых высокая транспирация, площадь активной кор- невой системы должна быть больше, а ее электрическое сопротивление меньше. Установлена взаимо- связь облиственности растения и электрического сопротивления между почвой и растением. 
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